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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

«На Таймыре с 1 апреля увеличена заработная плата работников бюджетной сферы» - 
Глава Таймыра Сергей Батурин на внеочередном заседании сессии Райсовета 

На Таймыре состоялось восьмое (внеочередное) заседание IX сессии Таймырского 
Долгано-Ненецкого районного Совета депутатов. На заседании рассмотрены изменения в 
Положение об оплате труда работников муниципальных учреждений Таймыра, лиц, 
замещающих муниципальные должности, работников, осуществляющих техническое 
обеспечение деятельности органов местного самоуправления и муниципальных органов. По 
словам Главы Таймыра Сергея Батурина, соответствующий проект решения районного 
Совета депутатов был подготовлен в связи с реализацией решения Губернатора 
Красноярского края Льва Кузнецова, направленного на досрочное повышение заработной 
платы работников бюджетной сферы края. По информации докладчика по данному вопросу, 
начальника Финансового управления Администрации муниципального района Виктории 
Морозовой, оплата труда работников муниципальных учреждений Таймыра с 1 апреля 2011 
года увеличена на 6,5%. Выплаты по новому расчету начнутся с 1 июня текущего года с 
пересчетом за два предыдущих месяца. Кроме того, с 1 июня на 6,5% будет 
проиндексирована заработная плата лиц, замещающих должности муниципальной службы в 
органах местного самоуправления. Субсидия на частичное финансирование расходов, 
связанных с увеличением оплаты труда, будет предоставлена из краевого бюджета. Кроме 
того, на сессии депутаты Райсовета назначили публичные слушания по вопросу исполнения 
бюджета района за прошлый год на 31 мая 2011 года. 

«Таймыр» 
 

Вера Оськина недовольна стандартами жизни в Хатанге 
11 мая на круглом столе в Совете Федерации, темой которого стали проблемы 

социальных стандартов жизни в России, сенатор от Красноярского края, заместитель 
председателя Комиссии СФ по делам молодежи и туризму Вера Оськина выразила 
обеспокоенность стандартами жизни и качеством образования в Хатанге. 

«Мы давно говорим на эту тему, но мало продвигаемся вперед. У субъектов РФ и 
муниципальных образований разные возможности в данной сфере, — отметила она. — 
Сегодня на развитие социальной сферы выделяются огромные финансовые средства. По 
какому принципу они будут распределяться — по объективным показателям или по принципу 
«кто сумел, тот и взял больше»? 

«Две недели назад мы были в Хатанге, где проживает шесть тысяч человек, — 
рассказала Оськина. — Мы посетили Центр эстетического воспитания, где зимой 12 градусов 
тепла, и библиотеку, которая не имеет выхода в Интернет, а имеет библиотечный фонд в 
ужасном состоянии». 

«Детям там некуда пойти, у них нет альтернативы, — цитирует слова красноярского 
сенатора пресс-служба Совета Федерации. — Ведь даже для того, чтобы приехать из 
Заполярья в город, тем более — в столицу края, необходимы огромные деньги. О каком 
качестве образования может идти речь в данной ситуации?» 

«Решить эту проблему помогут социальные стандарты», — выразила уверенность 
сенатор, поддержав идею создания межведомственной комиссии по определению стандартов 
качества жизни. 

ИА Пресс-Лайн 
 

Семён Пальчин: «За правовыми актами людей не видно. Хуже несовершенства законов 
— тупое их исполнение» 

«У тундровика нет возможности сесть на электричку, доехать до дачи и вырастить там 
картошечку и огурчик, — говорит Семён ПАЛЬЧИН, уполномоченный по правам коренных 
малочисленных народов. — Он живёт только промыслом. Природа Таймыра обеспечивает 
его только на 40–60% от официального прожиточного минимума. При условии, что все квоты, 
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которые выделяет государство на добычу рыбы, достаются местному населению. Но они 
этого не получают!»  

До первой рюмки 
— Северные, самые продуктивные рыбопромысловые участки первыми выставили на 
конкурс. Далеко не все они достались местному населению, испокон веков добывавшему там 
рыбу. Как люди выходят из положения?  
— Хуже несовершенства федеральных законов может быть только тупое их исполнение на 
местах. Хорошо, что поднялись рыбаки-любители по всей России. Коренных никто бы и не 
заметил. Государство такие условия создало, что даже законопослушный гражданин 
начинает чихать на закон. У коренных нет других средств для выживания, кроме промысла. 
Сейчас всё зависит от воли тех, кто выиграл конкурс. Если это местные люди, 
договариваемся. И те, кто на этом участке всегда рыбачил и охотился, остаются.  
— А если приходит чужой человек?  
— Его никто не может остановить. Он на одну копейку больше в бюджет заплатил — 
территория его, потому что в законе не записан приоритет за коренными. И сейчас 
выигрывают конкурсы и рудари, и пожарные. Он сутки отработал, трое — свободен. Живёт в 
городе, есть доступ в Интернет, к документам, он легко выигрывает. Мы его увещеваем: у 
тебя же есть доход на основном месте работы, имей совесть.  
— Надеяться на совесть в этой ситуации как-то странно. Наверняка договариваются по 
принципу: у кого карабин, тот и прав?  
— Я всегда говорю: не дай бог дойдёт до ситуации «Ваше слово, товарищ маузер». Появился 
предприимчивый рыбак, выиграл конкурс на промысловый участок, куда ездил весь посёлок, 
и всех выгнал. Закон вроде бы соблюдён. Наш народ ведь спокойный, ушёл на другое место, 
менее продуктивное, но обиду затаил. А это до первой рюмки.  

Учитесь у Сперанского 
— Проблема промысловых участков не нова. Её решали едва ли не в каждом веке. Что 
говорит исторический опыт?  
— Лучше всех эту проблему решил Сперанский в 1822 году: «Утверждаются во владении 
кочующих земли, ныне ими обитаемые». Ну, почему сейчас не сделать так же? У меня есть 
большие сомнения, что при всём многообразии коренных малочисленных народов России 
можно в одном центре учесть все нюансы. На уровне федерации должны быть определены 
общие принципы, а тонкости пусть определяют регионы. Раньше так и было. А сейчас мы 
стремимся к правовому государству, и всё так зарегулировали правовыми актами, что за 
ними не видим людей.  
— Поголовье оленей растёт, госпрограммы по разведению действуют. Может, спасение — в 
оленеводстве?  
— Оленеводы возвращаются к натуральному хозяйству только для себя. Продукцию никуда 
не сдают, шкуры выбрасывают. Практически не внедряются перерабатывающие технологии, 
достижения ветеринарии и науки. Современный перерабатывающий цех может быть таким, 
что от оленя останется только вздох. У него всё используется: шкура, железы внутренней 
секреции. Ямал кровь в Китай успешно продаёт. Но такой перерабатывающий цех стоит 1 
млн евро. Оленеводу никогда его не купить.  
— Традиционные места промыслов сегодня выделяются под разработку месторождений. 
Можно ли объединить интересы добывающих корпораций и местного населения?  
— Когда я разговариваю с нашими оленеводами, они мне кажутся большими 
государственниками, чем кто-либо. Они понимают, что разработка месторождений 
необходима. Это деньги врачам, учителям, пенсионерам. Но пусть это приносит и 
непосредственную пользу. Нефть фактически бьёт ключом из-под земли. Почему не сделать 
мини-переработку, чтобы хватило для местных котельных? Или, скажем, в 40 км от посёлка 
Носок, где живут 1800 человек, проходит газопровод. Почему нельзя сделать к нему ветку? 
Конечно, первоначальные затраты будут, но головную боль с северным завозом мы забудем 
навсегда.  

Губернатор задумался 
— Хотят ли сами северные народы сохранять свой традиционный уклад?  
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— Хотят. Но их жизнь почему-то пытаются подгонять под старую. А потребности-то уже 
другие. У тундровика есть мотор, «Буран». Он хочет, чтобы были телевизор и Интернет, 
чистый чум, ошейники с системой слежения, по которым он всегда найдёт оленя. В 
минрегионразвития твердят о сохранении традиционного образа жизни. Но технологии 
быстро развиваются и народ движется им навстречу. Почему вы хотите загнать его в 
самодельную лодку, к самодельным снастям и коптящему очагу? Мы сегодня сводим до 
минимума экономическое развитие народов.  
— Выделив дополнительные средства северянам, депутаты заявили: «Дети из школ-
интернатов теперь смогут побывать у родителей не только на летних, но и на зимних 
каникулах». То есть раньше дети по девять месяцев не видели родителей!  
— Всё мое поколение — интернатское. Но подход раньше был другой. Интернаты строили 
непосредственно там, где народ живёт. А сейчас дети учатся в Дудинке и полностью теряют 
связь с родными. Нам надо вернуться к прежней политике и строить в местах компактного 
проживания современные школы. Иначе коренные встанут перед выбором: бросить 
оленеводство и учить детей или оставаться безграмотными. И то, и другое погубит народ.  
— По Северу принимается множество программ. Они приносят реальную пользу или так, для 
галочки?  
— Движение к лучшему есть. Губернатор обеспокоен не меньше, чем кто-либо. Он сам был в 
посёлках, видел, как на самом деле люди живут. После этого он стал очень задумчивым. 

«АиФ на Енисее» 
 
Ледокол «Таймыр» безопасен, но требует ремонта 

Сегодня на борту атомного ледокола «Таймыр» состоялась пресс-конференция, 
посвящённая факту незначительного превышения показателей активности воздуха в системе 
вентиляции реакторной установки атомохода, о котором мы сообщали на прошлой неделе. В 
пресс-конференции приняли участие генеральный директор ФГУП «Росатомфлот» Вячеслав 
Рукша, его заместитель, главный инженер Мустафа Кашка и капитан ледокола Вадим Иванов. 
Напомним, 3 мая около 17 часов при плановом завершении работы атомного ледокола 
«Таймыр» в Енисейском заливе при проводке судна компании «Норильский никель» в 
Дудинку системой радиационного контроля было зафиксировано незначительное повышение 
активности воздуха в системе вентиляции помещения реакторной установки.  

6 мая перед заходом в порт Мурманск с целью сокращения сроков подготовки к 
ремонту, реакторная установка ледокола была выведена из действия и расхоложена в 
штатном режиме. В порт ледокол продолжил двигаться на дизельных генераторах. 

По международной шкале оценки ядерных событий INES это событие оценивается 
«нулевым» уровнем, или «вне шкалы» (не существенно для безопасности персонала и 
окружающей среды. - Ред.). 

Как сообщает руководство предприятия, вероятной причиной неполадки явилась 
неплотность системы первого контура. Технологические параметры первого контура 
(давление и температура, уровень в компенсаторах давления и т.д.) находятся в 
эксплуатационных пределах, уровень активности не превышает контрольных значений. 
«Выход активности в окружающую среду за пределы защитной оболочки не зафиксирован, - 
отметил Мустафа Кашка. - На данный момент на ледоколе усилен и ведется непрерывный 
контроль технологических параметров реакторной установки». 

Тремя разными дозиметрами для журналистов провели показательные замеры уровня 
радиации в центре управления и непосредственно у реакторной установки. В обоих случаях 
показатели не превышали фоновые 6 микрорентген (мкр) и 8 мкр соответственно.  

По словам генерального директора «Атомфлота» Вячеслава Рукши, помещение 
реакторной установки абсолютно герметично, ни о каком выходе обнаруженной активности в 
окружающею среду говорить не приходится. «Все основные технологические параметры 
первого контура: давление, температура и уровень воды в системе компенсации давления, 
находятся в эксплуатационных пределах, - рассказал Вячеслав Рукша. - На открытых палубах 
ледокола и во всех внутренних помещениях параметры радиационной обстановки на уровне 
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природных значений. Атомный ледокол «Таймыр» безопасен как для экипажа, так и для 
окружающей среды». 

 «Nord-news» 
  
2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
«Зелёный патруль» готовится к работе. 

В Администрации Дудинки открыт набор детей и подростков в возрасте от 14 до18 лет 
для участия в программе «Зелёный патруль». В рамках программы будут сформированы два 
трудовых отряда по двадцать человек. В период с 14 июня по 13 июля ребята будут работать 
на благоустройстве города. Оплата труда сложится из средств городского бюджета и 
материальной поддержки, выделенной центром занятости населения. Каждый участник 
«Зелёного патруля» будет обеспечен формой с фирменным логотипом, у ребят будет 
возможность принять участие в культурно-познавательных, развлекательных мероприятиях. 
Записаться в трудовой отряд можно в отделе молодежной политики городского комитета 
культуры по адресу ул.Ленина,д.30А, каб.107 (здание Детской школы искусств), телефон 5-78-
03. 

"Таймырский Телеграф" 
 
В 2012 году выйдет новый фотоальбом о Дудинке. 

В преддверии 345-ой годовщины образования Дудинки, которая отмечается в 2012 
году, будет реализован некоммерческий проект: издание фотоальбома с рабочим названием 
«Дудинка глазами её жителей», отражающего жизнь заполярного города. В формировании 
фотобанка могут принять участие все желающие. Лучшие фотографии, запечатлевшие яркие 
моменты жизни горожан, жанровые, пейзажные, а также архивные фото будут размещены на 
страницах альбома. Предоставленные фотографии должны отвечать следующим 
техническим требованиям: электронный вид, формат jpg, разрешение не менее 3200x2100 
пикселей. В случае предоставления архивных фотографий на бумажных носителях возможна 
цифровая обработка. Приём фотографий осуществляется на безвозмездной основе, 
гарантируется указание авторства работ, сохранность оригиналов. По всем вопросам, 
связанным с подготовкой фотоальбома, обращаться в отдел общественных связей 
Администрации города, телефон (39 191) 5-19-36, электронный адрес: smi@gorod-dudinka.ru 

«Лаборатория новостей» 
 

3. СМИ О Е М О «ГОРОД  НОРИЛЬСК» 
 

Еще покатаемся. С 8 марта 2010 года в России начала работать программа по 
утилизации старых автомобилей. А сейчас в ней предлагают поучаствовать и 
норильчанам. 

О том, как норильчане и дудинцы могут сдать в утиль старый и надоевший автомобиль, 
рассказал директор автосалона «Красноярск–Лада» Руслан АНИКИН: 

– Автосалон «Красноярск–Лада» — государственное предприятие, официальный 
представитель «АВТОВАЗа» в крае. Главная цель моего приезда в Норильск — дать 
возможность жителям НПР и Дудинки принять участие в государственной программе 
утилизации автомобилей. Из–за удаленности региона и трудностей, возникающих при 
транспортировке автомобилей, было решено открыть представительство автосалона 
«Красноярск–Лада» в Норильске. Им стало общество с ограниченной ответственностью 
«Стойк» в лице управляющего компании Артема Дворникова. Компания «Стойк» находится по 
адресу: Норильск, ул. Энергетическая, 2а, склады «Норд–транзит». Телефон для справок — 
38–66–43. Если зайти на официальный сайт правительства РФ Министерства 
промышленности и торговли http://www.minpromtorg.gov.ru/, в раздел «Утилизация», то в 
списке официальных дилеров и утилизаторов можно найти как автосалон «Красноярск–Лада, 
так и компанию «Стойк», которая наравне с «Красмашзаводом» является официальным 
утилизатором в крае.  
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Программа утилизации автомобилей позволяет экономить бюджетные деньги, которые 
расходовались на то, чтобы брошенную машину отправить в Красноярск и утилизировать. Это 
дает экономию в десятки тысяч рублей. Но еще больше возможностей она дает 
автовладельцам. 

Под программу утилизации подпадает автомобиль старше 10 лет, с полной массой не 
более 3,5 тонны и находившийся во владении у последнего собственника более года. 
Утилизация происходит на месте, то есть в Норильске. Дудинцы также могут сдать машину в 
утиль в Центральном районе. Стоит эта услуга три тысячи рублей. При снятии машины с 
учета в ГИБДД никакого налога платить не требуется. Впрочем, как и везти туда автомобиль. 
В утиль машину примут в любом состоянии, главное — доставить ее по адресу фирмы–
представителя. Стоит отметить, что в этом у норильчан и дудинцев выгодное преимущество 
перед жителями других регионов. На материке необходимо сдавать полнокомплектную 
машину, то есть у автомобиля должны быть как минимум кузов и двигатель с заводскими 
номерами. Это требование вызвано тем, что нередки случаи, когда двигатель с машины, 
сдаваемой в утиль, переставляют на другое авто, которое участвовало в каких–то 
противоправных действиях. 

Участник программы получает сертификат на сумму 50 тысяч рублей. Этот документ имеет 
определенный номер — уникальный код, состоящий из 22 цифр, голограмму. В нем не только 
указаны все данные о клиенте (паспортные данные, адрес), но и сведения о сданной машине. 
Воспользоваться сертификатом может только собственник авто и только в течение двух лет. 
Автовладелец, сдающий машину в утиль, но не планирующий покупать новую, также 
получает сертификат. Если по истечении двух лет он им не воспользуется, то сертификат 
автоматически будет заблокирован. 

Полученный сертификат может стать первым кредитным взносом при оформлении кредита 
через Сбербанк. Например, машина стоит 300 тысяч рублей, из них 50 тысяч — скидка по 
сертификату. Таким образом, человек получает кредит на 250 тысяч, банк отправляет эти 
деньги в автосалон, и можно отправляться туда за новой машиной. 

Если нет желания ехать в Красноярск, то можно обратиться в компанию «Стойк», 
заключить договор о доставке, и машина будет сюда прислана по реке, но уже за 
дополнительную плату. 

На сегодня наш салон предлагает все пять моделей «Лады», начиная от классики — 
«семерки» и заканчивая более современными модификациями «Приоры». В среднем цена на 
автомобили варьируется от 227 тысяч рублей за самую дешевую «семерку» до 450 тысяч за 
последнюю модель «Приора–спорт». 

Желающим утилизировать старую машину придется поторопиться, поскольку спрос на эту 
услугу довольно высок — каждый день выдается от полутора до двух тысяч сертификатов. 
Скорее всего, второго такого шанса выгодно утилизировать старый автомобиль больше не 
будет. 

Всего в Красноярском крае по программе утилизации представлено 65 автомобильных 
брендов. За год и три месяца, начиная с 8 марта 2010 года, по программе утилизации в крае 
продано 3100 авто, из них первое место занимает продукция «АВТОВАЗа». 

«Заполярная правда» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР   
 

«Норильский никель» выделит более восьми миллиардов на переселение северян 
«Норильский никель» в 2011 году перечислил в бюджет Красноярского края 830 млн. 

рублей в рамках выполнения своих обязательств по соглашению о переселении граждан 
Крайнего Севера. Всего на программу переселения комбинат планирует выделить 8,3 млрд. 
рублей. 
      Четырехстороннее соглашение между Минрегионразвития, Красноярским краем, городом 
Норильском и ГМК «Норильский никель», предусматривающее переселение отдельных 
граждан Норильска и Дудинки в районы с более благоприятными природно-климатическими 
условиями, было заключено 31 августа 2010 года. В рамках соглашения, 
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предусматривающего в 2011-2020 годах переселение 11 265 семей, разработана 
соответствующая долгосрочная целевая программа, принятая в октябре 2010 года 
правительством Красноярского края. 

Напомним, что помимо суровых погодных условий Норильск отличается крайне 
неблагоприятной экологической обстановкой: в 2007 году этот город был включен 
американским Институтом Блэксмита в десятку самых загрязненных мест мира, а 
продолжительность жизни норильчан по некоторым данным на 10 лет меньше, чем в среднем 
по России. 

ИА Пресс-Лайн 
 

Норильские газовики смогут приобрести жилье по программе льготного кредитования 
Для молодых специалистов ОАО "Норильскгазпром" начала действовать программа 

льготного кредитования на приобретение жилья в пределах Норильска, пишет журнал 
общества "Факел Таймыра". 

Кредитование осуществляется через "Росбанк" под 9% годовых на срок до 40 месяцев без 
поручительства ответственных лиц. Поручителем выступает предприятие, на котором 
трудится молодой специалист. 

Важное условие участия в программе – возраст до 30 лет и уверенность в том, что в 
ближайшие 5 лет сотрудник не собирается уезжать на "материк". 

В настоящее время "Норильскгазпром" собирает информацию, чтобы выявить потребность 
в предоставлении кредитов по вышеупомянутой программе. 

"Таймырский Телеграф" 
 

5.  СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО   
 
Переход к программной структуре бюджета предложил осуществить губернатор края 

Красноярский край переходит от антикризисной бюджетной политики к бюджету развития. 
Об этом губернатор Красноярского края Лев Кузнецов заявил на коллегии регионального 
министерства финансов.  

Кузнецов в своем докладе обозначил основные задачи бюджетной политики на ближайшую 
перспективу, сообщили в управлении пресс-службы главы региона. 

Ключевая задача – переход к программной структуре бюджета. Расходы должны 
формироваться не по отраслям, а по действующим государственным программам. На 
федеральном уровне уже готовят изменения в Бюджетный кодекс и новую бюджетную 
классификацию на основе перечня, состоящего из 41-й программы по 5-ти блокам: "Новое 
качество жизни", "Инновационное развитие и модернизация экономики", "Обеспечение 
национальной безопасности", "Сбалансированное региональное развитие" и "Эффективное 
государство". Лев Кузнецов рекомендовал разработать перечень краевых государственных 
программ на основе федерального и перейти к программному бюджету в 2013 году. 

Среди основных задач бюджетной политики края – перевод бюджетных учреждений на 
новые правовые формы. Это могут быть казенные, бюджетные нового типа либо автономные 
учреждения. К началу следующего года в крае должна быть разработана вся необходимая 
нормативная база, и все учреждения должны перейти в новый правовой статус. 
"Красноярский край всегда занимал лидирующие позиции в государственных 
преобразованиях, и сейчас мы не можем опустить эту планку. Но хочу особо подчеркнуть, что 
изменение правового статуса бюджетных учреждений – это не просто смена вывески, а 
реальная возможность повысить качество бюджетных услуг и их доступность для каждого 
жителя края", – сказал Кузнецов.  

Принципиально новое направление бюджетной политики – изменение механизмов 
стимулирования органов местного самоуправления к наращиванию налоговой базы. В числе 
возможных вариантов губернатор предложил передать плату единого сельскохозяйственного 
налога с краевого уровня в бюджеты муниципальных образований. Дотации на 
сбалансированность заменить смягченными условиями для установления 
дифференцированных нормативов отчислений от налога на доходы физических лиц. Для 
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поддержки территорий, реализующих собственные программы развития налогового 
потенциала, предоставлять краевые гранты. 

Одна из важнейших задач бюджетной политики края, по мнению губернатора, создание 
необходимых условий для повышения зарплаты бюджетников. С учетом положительного 
опыта в крае будет продолжено внедрение новой системы оплаты труда (НСОТ), 
позволяющей увеличить зарплату бюджетников в среднем на 20%. В настоящее время в крае 
по НСОТ работают 144 учреждения. С 1 сентября планируется перевод еще 65-ти бюджетных 
учреждений. Дополнительные средства на эти цели предусмотрены в рамках корректировки 
краевого бюджета, которая сейчас находится на рассмотрении в Законодательном Собрании 
края. 

В корректировке учтены средства на повышение заработной платы бюджетников края на 
6,5% не с 1 июня, как планировалось ранее, а с 1 апреля. Предположительно решение о 
корректировке краевого бюджета будет принято на ближайшей сессии Законодательного 
Собрания края. Повышенную зарплату бюджетники начнут получать с 10 июня. Губернатор 
поручил финансистам края обеспечить своевременное начисление заработных плат с учетом 
апрельского повышения всем краевым бюджетникам.  

"Мы должны работать так, чтобы люди нам доверяли. Жители края должны видеть, что все 
намеченные программы мы реализуем, все обещания выполняем. И самое главное – люди 
должны реально почувствовать позитивные изменения", – подчеркнул Лев Кузнецов. 

"Таймырский Телеграф" 
 
Начальник ГИБДД Красноярского края покинул пост  

Начальник ГИБДД Красноярского края Михаил Черников все-таки уедет на Ставрополье 
вслед за Александром Горовым. 10 мая президент России Дмитрий Медведев подписал указ 
о назначении на должность сотрудников органов внутренних дел РФ. 

В соответствии с ним Черников назначен заместителем начальника ГУ МВД РФ по 
Ставропольскому краю. Таким образом, Черников станет замом покинувшего Красноярский 
край до него экс-главы ГУВД Красноярского края Горового. В пресс-службе ГИБДД 
Красноярского края пояснили, что до момента, когда президент определится с заменой для 
главы краевого ГИБДД, его обязанности будет исполнять замначальника Иван Голованец. 

«Лаборатория новостей» 
 

Красноярский материнский капитал будут выдавать за детей, родившихся после 1 
июля  

Региональный материнский капитал в Красноярском крае смогут получать семьи, где 
рождение третьего и последующих детей произошло после 1 июля. Министерство социальной 
политики завершило работу и внесло на рассмотрение в Законодательное собрание проект 
закона «О дополнительных мерах поддержки семей, имеющих детей, в Красноярском крае», 
которым предлагается установить региональный материнский (семейный) капитал в размере 
100,0 тыс. рублей. Деньги смогут получить семьи, в которых в период действия закона — 1 
июля 2011 года по 31 декабря 2016 года — родится (будет усыновлен) третий, четвертый или 
последующий ребенок. Право пользования таким материнским капиталом предоставляется 
только жителям Красноярского края, в случае отъезда с территории региона семья денег не 
получит. 

В качестве основных направлений использования капитала в законе указаны: улучшение 
жилищных условий (приобретение или строительство жилого помещения, а также погашение 
кредитов), получение образования ребенком (детьми) или получателем сертификата (оплату 
услуг образования в государственных, негосударственных, муниципальных учреждениях, 
проживания в общежитии), приобретение транспортного средства, приобретение технических 
средств реабилитации (не входящих в федеральный и краевой перечни) для ребенка, 
предоставление единовременной денежная выплата в размере 12,0 тыс. рублей в год. 

«Лаборатория новостей» 
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Красноярскому краю нужно полмиллиарда рублей на дизель-генераторы  
Правительство Красноярского края потратит 60 млн рублей на покупку дизельных 

генераторов в поселки края, где возможен выход из строя электросетевого снабжения. Эти 
средства будут выделены в ближайшее время, если инициативу поддержит Законодательное 
собрание, заявил 11 мая министр ЖКХ Андрей Резников на заседании профильного комитета 
ЗС. 

Дизельные генераторы необходимы в районах для того, чтобы при любом ЧП сельские 
жители не остались без света и тепла. Пока оборудование планируется установить только в 
тех территориях, где электросети существенно изношены и находятся в аварийной ситуации. 
Для того, чтобы полностью закрыть эту проблему в регионе, Красноярскому краю необходима 
сумма в 500 млн рублей. Депутаты приняли к сведению информацию от министерства. 
Напомним, Резников начал покупать дизель-генераторы еще в 2009 году. Поводом стала 
авария на СШГЭС. 

«Лаборатория новостей» 
 
6.  СМИ О РОССИИ   

 
Медведев потребовал выработать меры защиты россиян за рубежом 

Разработать меры защиты россиян за рубежом поручил сегодня Дмитрий Медведев на 
совещании по вопросам безопасности. Только в этом году сотрудники МЧС экстренно 
эвакуировали несколько тысяч наших граждан из мятежных стран Ближнего Востока и 
пострадавшей от цунами Японии. Президент считает, что необходимо выработать единый 
алгоритм действий, который поможет в любой момент защитить наши дипредставительства и 
обеспечить своевременную эвакуацию граждан.  

Совещание по вопросам безопасности сегодня в расширенном составе, потому что 
активизировать работу должны не только спецслужбы. Международные события всё чаще 
влияют на национальную безопасность государств. И эта цепная реакция в России особенно 
очевидна. 
     "Даже ликвидация террористов, даже такого уровня, как недавно уничтоженный бен Ладен, 
имеет прямое отношение к уровню безопасности на территории нашего государства. Не 
секрет, что известная террористическая цепь "Аль-Каида", регулярно засылала и продолжает 
засылать своих эмиссаров на территорию нашего государства. И в результате специальных 
операций, которые проводятся нашими специальными службами, правоохранительными 
структурами, регулярно такого рода эмиссары уничтожаются. Поэтому эта взаимосвязь между 
международными событиями, действиями иностранных государств, урегулированием 
кризисов, которые возникают, и нашими внутренними событиями также должна быть в зоне 
нашего повышенного внимания", - отметил президент России Дмитрий Медведев. 

«Вести» 
 

Путин: Большие соцрасходы мешают сдерживать укрепление рубля 
Монетарные власти России ограничены в возможностях наращивания резервов для 

сдерживания укрепления рубля в связи с масштабными социальными обязательствами 
бюджета. Как передает РИА «Новости», об этом сегодня заявил премьер-министр РФ 
Владимир Путин. 

Участники Съезда машиностроителей России, который проходит в Тольятти, обратились к 
нему с просьбой принять дополнительные меры для ограничения укрепления рубля в 
интересах поддержания конкурентоспособности отрасли. 

Реальный эффективный курс рубля (к валютам основных торговых партнеров РФ с учетом 
инфляции) в январе-апреле текущего года увеличился на 5,7%. Все эти 4 месяца ЦБ покупал 
иностранную валюту на внутреннем рынке, тогда как в сентябре-декабре 2010 года регулятор 
продавал ее на фоне оттока капитала из страны и ослабления рубля. 

«Когда объем ввозимой валюты резко увеличивается, два основных инструмента 
используются. Первое — изменение курса рубля, укрепление национальной валюты, что и 
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делает Центральный банк, либо увеличение резервов, изъятие этих денег в резервы», — 
объяснил глава правительства. 

«Но мы не можем сейчас в резерв много закачать, потому что у нас очень большая 
расходная часть в связи с социальными расходами бюджета. Вот в чем проблема», — 
добавил Путин. 

«Росбалт» 
 

Рост тарифов на услуги естественных монополий могут ограничить уровнем инфляции 
Правительство пока склоняется к ограничению роста тарифов на услуги естественных 

монополий в 2012-2014 годах уровнем инфляции, заявил премьер-министр РФ Владимир 
Путин, выступая в среду на съезде Союза машиностроителей России в Тольятти. 

"Решение должно быть взвешенным. Но в целом, пока во всяком случае, правительство 
склоняется к тому, чтобы принять решение по тарифам: рост тарифов по инфляции (не выше 
инфляции). Пока. Окончательного решения еще не принято", - сказал он. 

Инфляция в 2012 году ожидается в интервале 5-6%, в 2013 - 4,5-5,5%, в 2014 году - 4-5%, 
согласно сценарным условиям экономического развития на период 2012-2014 годов. 

"Такой подход даст инфраструктурным компаниям стимул снижать издержки, работать над 
своей эффективностью, рачительно использовать ресурс для развития, позволит поддержать 
быстрый подъем всей экономики страны", - отмечал ранее премьер. 

В конце апреля В.Путин дал поручение министерствам посчитать вариант, при котором 
темпы роста тарифов не будут превышать в ближайшие три года уровень инфляции. При 
этом предлагается взять за основу ранее рассматриваемые тарифы.  

/Финмаркет/ 
 

Дума запретит «резиновые» квартиры 
Депутаты приняли в первом чтении законопроект, запрещающий прописывать в одной 

квартире по десятку человек. Но вряд ли это решит проблему нелегальных «общежитий», 
говорят эксперты. Предприимчивые граждане найдут способ обойти закон, тем более что 
«прописка» приносит десятки миллионов долларов в год. 

Поправки в Жилищный кодекс, ужесточающие процедуру прописки, были внесены в 
Госдуму в январе этого года. С их помощью депутаты надеются прикрыть нелегальный 
бизнес на регистрации, который процветает в городах-миллионниках и приносит огромные 
доходы. По оценкам экспертов, опрошенных «Известиями», счет идет на десятки миллионов 
долларов в год. 

Случаи, когда в одной квартире или даже комнате за деньги прописывают по нескольку 
десятков, а то и сотен человек, давно перестали быть редкостью. Объявления с 
предложением подобных услуг встречаются на каждом шагу. Не меньшим — а скорее, даже 
большим — спросом, чем столичная, пользуется регистрация в Московской области. Разницы 
практически нет, а прописка в Подмосковье при этом чуть дешевле. 

По словам автора законопроекта — председателя думского комитета по гражданскому, 
уголовному, арбитражному и процессуальному законодательству Павла Крашенинникова, все 
чаще регистрацию покупают для того, чтобы обналичить материнский капитал: закон 
разрешает тратить эти деньги на улучшение жилищных условий, чем и пользуются 
мошенники. 

Чтобы отучить граждан делать бизнес на прописке, депутаты решили поменять правила 
регистрации. Согласно поправкам, если на одного человека будет меньше положенной по 
закону нормы, прописать там можно будет только близкого родственника: супруга, ребенка 
или отца с матерью. Остальные смогут поселиться в доме или квартире только в том случае, 
если суд признает их членами семьи. 

Кроме того, законопроект предлагает установить размер минимальной доли в праве на 
жилье. К примеру, квартиру в 30 кв.м разрешено будет делить только на 3 части — по 10 кв.м 
на каждого собственника. Жилплощадь побольше — от 30 до 60 кв.м — на шесть частей. А 
квартиры и дома от 60 до 120 кв.м — на 10. Сейчас же можно купить хоть метр жилой 
площади и стать ее полноправным собственником. 
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— Поправки, конечно, создадут трудности тем, кто делает бизнес на регистрации, — 
заявил «Известиям» Сергей Поправка, руководитель юридического департамента компании 
Penny Lane Realty. — И это очень важно, ведь прописку часто покупают откровенно 
криминальные элементы. Даже один из террористов-смертников, взорвавшийся несколько 
лет назад в Москве, был прописан в «резиновом» доме, где кроме него состояли на учете 
еще несколько сотен человек. 

Однако пути обхода закона всегда найдутся, считает эксперт. 
— К примеру, один из способов: регулярно вступать в брак, прописывать супруга, 

разводиться, бывшего мужа не выписывать и снова бежать в загс, — говорит он. 
По словам члена правления Международной конфедерации обществ потребителей Дианы 

Сорк, инициатива депутатов вообще недопустима, так как ограничивает права собственников 
жилья. 

— Даже ради благой цели государство не должно вмешиваться в частную собственность и 
с помощью запретов пытаться решить задачи государственного контроля и надзора, — 
отметила она. 

«Известия» 
 

Партийные зачистки. Перед выборами самые активные кадровые перестановки 
ожидаются в «Единой России» и ЛДПР 

Чем ближе парламентские и президентские выборы, тем актуальнее для партий, которые 
будут в них участвовать, проблема публичного представительства. В регионах уже полным 
ходом идут партийные чистки. И хотя политики предпочитают этот термин не использовать, 
очевидно, что в большинстве случаев речь идет отнюдь не о «плановой ротации». 

Как бы то ни было, в четверти первичных региональных отделений «Единой России» уже 
сменились руководители. Политологи отмечают: чем ближе та или иная партия к власти 
(федеральной, региональной, местной), тем больше в ней конкуренция за возможность 
«порулить» на любом уровне. Ведь нужный партбилет – это не только политическое влияние, 
но и доступ к «хлебным местам» и, следовательно, к деньгам. 

…Но главные кадровые перестановки намеревается провести и уже проводит «Единая 
Россия». В партии, правда, предпочитают не называть это чистками, но в четверти первичных 
региональных отделений уже сменились руководители, судьба еще половины определится до 
конца мая. «Основная причина смены кадров в том, что в уставе нашей партии прописана 
новая обязательная норма о ротации, – пояснил «НИ» первый заместитель руководителя 
фракции «ЕР» в Госдуме Валерий Рязанский. – Занимать пост руководителя регионального 
отделения два срока подряд запрещено». Однако ротации, заметим, странным образом 
совпадают с подготовкой к предвыборной кампании. И не только у единороссов. 

В той или иной степени процесс «очищения» идет сейчас во всех семи зарегистрированных 
в стране российских партиях. И почти повсеместно заверяют, что обновление у них идет 
постоянно и напрямую с выборами не связано. «Это не чрезвычайщина, это естественный 
процесс», – заявил «НИ» член президиума ЦК КПРФ Валерий Рашкин. По его словам, на 
практике обычно меняется более 50% состава кандидатов в руководящие органы. 
Заместитель руководителя фракции «Справедливой России» в Госдуме Олег Шеин тоже 
заверил «НИ», что предвыборный «разбор полетов» в партии не планируется. В регионах же, 
по его словам, идут только разовые «чистки». Например, в Тамбове, где организация пошла 
на сговор с местной городской администрацией. «Если вступил в сговор с врагом, то это 
другое дело», – уточняет эсер. 

В не имеющих парламентского представительства партиях отношение к чисткам более 
спокойное. «Для нас тема ротации не так важна, как для «Единой России», – сказала «НИ» 
заместитель председателя партии «Патриоты России» Надежда Корнеева. – Укрепление 
кадрового состава, конечно, случается. Но это не носит характер какой-то кампании». «Там, 
где кто-то плохо работает, мы создаем условия для кадровых изменений, – отметил «НИ» 
лидер партии «Яблоко» Сергей Митрохин. – Но у нас партия демократическая, так что этот 
вопрос решается самими отделениями. Хотя, конечно, если у нас есть возможность повлиять 
на решение, то мы влияем». А вот сопредседатель партии «Правое дело» Леонид Гозман 
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кадровую политику с избирательной кампанией связывает напрямую. «Сейчас то, что будет 
происходить в партии, будет подчинено предстоящим выборам, – пообещал он «НИ». - И 
если нужно будет менять людей, мы их будем менять». 

В ЛДПР тоже признаются, что у них установка на очищение рядов имеется. «Мы очень 
внимательно смотрим на работу региональных отделений, – рассказал «НИ» первый 
заместитель руководителя фракции Максим Рохмистров. – Например, состав депутатской 
фракции в будущей Госдуме может обновиться до 80%». В регионах, по его словам, дела 
обстоят иначе: «Мы не хотим, чтобы плохого руководителя сменил тот, который еще хуже. 
Как только мы находим руководителя, который пользуется среди населения еще большим 
авторитетом, то мы инициируем партийную конференцию».  

Между тем политологи отмечают, что процесс «очищения» идет весьма болезненно. 
Особенно в партиях, имеющих в регионах влияние или оказывающих активистам 
материальное содействие. Материальное стимулирование принято, как выяснили «НИ», лишь 
в «Единой России» и ЛДПР. У либерал-демократов, например, руководители региональных 
отделений в рамках партийной структуры являются штатными сотрудниками, получают 
зарплату и приравнены к помощникам депутатов или работникам партийного аппарата. Как 
рассказали «НИ» в партии, в зависимости от региона зарплата такого сотрудника составляет 
около 30–40 тыс. руб.  

Но главное – это даже не живые деньги. Для большинства партийцев это не такие уж 
большие суммы. Самое дорогое – это политическое влияние, которое трансформируется 
нередко в материальные бонусы. Даже в непарламентских партиях отмечают, что 
«статусность какая-то небольшая есть, потому что на сегодня в стране только 7 партий». Кто-
то входит в общественный совет при губернаторе, кто-то – в общественные комиссии. Но, 
естественно, политический вес представителей партии парламентского большинства 
совершенно не сопоставим с весом, например, партии «Яблоко» или «Патриотов России». 
Место главного партийного начальника в регионе автоматически открывает двери во многие 
административные структуры. Поэтому и конкуренция за такие «хлебные места» гораздо 
сильнее.  

С «Единой Россией» все понятно: это партия власти, а власть в России либо напрямую 
дает деньги, либо позволяет быть причастным к их распределению. И когда «ЕР» сравнивают 
с КПСС, имеется в виду не только внешняя, ритуальная сторона вопроса, но «вхожесть» в 
кабинеты, где принимают решения на уровне региона, города, муниципального образования. 
Так что, когда единороссы говорят, что они «построили», «возвели», «выделили», они по-
своему правы. Исполнение любого решения стоит денег. Что касается ЛДПР, которая, кстати, 
на втором месте по интенсивности ротаций в своих рядах, то это, как отметил «НИ» член 
научного центра Карнеги Андрей Рябов, «специфическая партия, к которой традиционно 
присматривается региональный бизнес». Поэтому и конкуренция там высокая, и перед 
выборами все процессы активизируются. 

Правда, некоторые партийцы «вычищают» себя сами. И явно не к удовольствию 
руководства. Накануне межрегиональной конференции «Единой России» в Волгограде из 
рядов организации вышел человек, который, по словам премьер-министра и лидера «ЕР» 
Владимира Путина, является примером для региональных чиновников и бизнесменов. Речь 
идет о главе Среднеахтубинского района, выходце из Гвинеи-Бисау Жоакиме Риту Каби 
Крима, который сам себя называет Василием Ивановичем. Как рассказал «НИ» экс-
единоросс, причиной такого решения послужила «черствость и безучастность регионального 
руководства ЕР». В специальном обращении к Владимиру Путину, афророссиянин рассказал, 
что ушел из «ЕР» из-за «невыполнения партией предвыборных обещаний о повышении 
зарплат бюджетников, контроле цен на основные продукты питания, сдерживании роста 
тарифов ЖКХ, превращении партии в клуб бюрократов». «В том, что «Единая Россия» все 
больше превращается в партию бюрократов, я убедился и на личном опыте, – рассказал 
«НИ» г-н Крима. – Летом прошлого года, когда бушевали страшные пожары, у меня появилась 
идея отправить гуманитарную помощь в два села Московской области, жестоко пострадавших 
от огня. Удалось собрать средства на 20 тонн арбузов. Оставалось только оправить их в 
Подмосковье. Несколько раз обращался за помощью к руководству исполкома регионального 
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отделения «Единой России», но все напрасно. Арбузы в итоге попросту сгнили»… 
Понадеявшись, что в другой партии такого не произойдет, Василий Крима сменил партбилет: 
теперь он член «Справедливой России». 

«Новые Известия» 
 

7. РАЗНОЕ   
 
"Бесплатное" российское образование дорожает год от года. Три четверти семей 
увеличили расходы на школу 

Главным итогом завершающегося учебного года, похоже, станет значительный рост 
расходов семей на школьное образование. Более трех четвертей родителей заявили, что за 
последний год их затраты на «бесплатное» школьное образование выросли. Такие 
результаты получены в ходе массового опроса, который организовал по просьбе «НГ» портал 
SuperJob.ru. Многие школы, ссылаясь на нехватку бюджетных средств, вынуждают учеников 
посещать платные занятия по профильным предметам – жалуются родители. Эксперты 
уверены: это первые результаты начатой в России реформы бюджетных учреждений.  

Подавляющее большинство российских семей (77% респондентов) столкнулись в течение 
этого учебного года с ростом расходов на школьное образование своего ребенка. Примерно 
каждый второй респондент сообщил, что его расходы на обучение ребенка-школьника 
«выросли немного», а каждый третий россиянин указал уже на «значительный рост» таких 
расходов. По оценкам родителей, затраты на школьное обучение выросли как минимум на 
20%, и порой они достигали 70% семейного бюджета. Такие итоги учебного года подвел 
исследовательский центр рекрутингового портала SuperJob.ru. В конце апреля он провел 
опрос среди 1600 респондентов из экономически активного населения РФ, имеющего детей-
школьников начиная со второго класса.  

Главными статьями расходов для родителей стали репетиторство, дополнительные 
платные занятия. Участники опроса отметили, что уровень преподавания в большинстве 
школ оставляет желать лучшего. Учителя, по мнению родителей, часто не заинтересованы 
давать ученикам в рамках основных уроков качественное образование. Родители уверены: 
школьников искусственно вынуждают посещать дополнительные платные занятия по 
профильным предметам – русскому языку, математике, английскому языку. Также постоянно 
требуется дополнительная подготовка к сдаче ЕГЭ. Платные факультативы по профильным 
предметам иногда оказываются обязательными для посещения. Некоторые родители 
сообщили о случаях занижения оценок ученикам, которые отказываются посещать платные 
уроки.  

Руководство школ, как уточняют респонденты, объясняет насаждение платных занятий 
нехваткой бюджетных средств. Особенно популярными подобные объяснения стали после 
принятия в прошлом году закона о реформе бюджетных учреждений. Закон вводит 
субсидирование бюджетных учреждений по госзаданию вместо финансирования по смете. 
Бюджетные учреждения переходят в режим полного или частичного самофинансирования. 
Так, школы для получения дополнительных доходов могут на законных основаниях 
предоставлять гражданам платные услуги и свободно расходовать вырученные средства. 
Легитимизация платных услуг, по мнению разработчиков закона, позволяет сделать механизм 
платных занятий, который и так уже давно действует в любой школе, более прозрачным, ведь 
счета бюджетных учреждений будут контролироваться казначейством.  

Обеспокоенные родители практически сразу увидели в этом законе очевидный переход 
страны к полуплатному среднему образованию и обвинили власть в попрании 
конституционных прав россиян. Президент Дмитрий Медведев, отвечая на недовольство, 
посоветовал внимательно читать закон, в котором нет ни слова о платности среднего 
образования. Премьер-министр Владимир Путин постоянно указывал на то, что приватизация 
бюджетной сферы и всеобщее введение платных услуг – это миф.  

Однако, судя по опросу, опасения родителей оказались не напрасны. Подавляющее 
большинство – 79% респондентов – сообщили, что в этом учебном году с них пока не взимали 
плату за занятия из основного расписания, которые раньше были бесплатными. Однако 
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некоторых родителей предупредили, что со следующего года часть уроков станут платными. 
А 10% россиян уже сегодня столкнулись с необходимостью платить за ранее бесплатные 
услуги. Наиболее массовый случай – оплата группы продленного дня. И самое главное – 
стимулирование учеников к посещению платных факультативов по профильным предметам 
стало массовой формой перехода к полуплатному образованию. Опрошенные «НГ» эксперты 
считают, что итоги опроса выглядят вполне правдоподобно.  

При новой схеме финансирования школы в небогатых районах или в сельской местности 
будут вынуждены свернуть свою деятельность – обращает внимание руководитель движения 
«Московские родители» Галина Шнайдер. Именно низкие зарплаты вынуждают учителей 
брать дополнительные часы нагрузки, что вызывает переутомление и естественное снижение 
качества преподавания. Но новый закон, по мнению Шнайдер, не решает эту проблему, а 
лишь предлагает превратить образование в предпринимательскую деятельность, 
ориентированную на извлечение прибыли, а не на повышение качества.  

«Монетизация образования дает возможность государству переложить ответственность за 
благосостояние школ на преподавательский состав, – продолжает гендиректор группы 
«Развитие» Виктор Кухарский. – Также формируется сетевая организация образовательной 
системы, при которой разрушается социальная лестница, и бедный человек не сможет 
получить качественного образования». «У данной реформы, судя по всему, две цели – 
снизить нагрузку на бюджет и уменьшить доступность высшего образования, что позволит 
перенаправить выпускников школ на вакантные рабочие места, не требующие высокой 
квалификации, – предполагает ведущий консультант компании «ФинЭкспертиза» Дмитрий 
Ширяев. – О перепроизводстве специалистов с высшим образованием ранее уже 
неоднократно говорилось с самых высоких трибун. Теперь для устранения этой проблемы 
подключены еще и финансовые рычаги». 

«Новые Известия» 
 
8. Курс валют 

                      
                    По данным ЦБ  РФ курс валют  с  12.05.2011 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 
 

27, 6288 ▼ 0, 24 

EUR 
 

39, 7827 ▼ 0, 08 

 
9. Прогноз погоды 

  По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке   
 

 


